

太田っ子

学校・学年だより
令和6年 7月号
富山市立太田小学校

自分で考え、学ぶことの大切さ

校長 丸杉 博子

太田っ子の朝は、自分たちが育てている花、野菜などのお世話をから始まります。「〇〇さんのアサガオ、とっても大きいよ。私のも、今から大きくなるかな?」と生長を楽しみにしている1年生。「僕のトウモロコシ、1本倒れているんだけれど、大丈夫かな? 畑の先生・橋本さんに聞いてみよう」「私のキュウリ、3日前から2個実がなっているのに、なかなか大きくならない。どうしてかな? 水やりしているけれど、足りないのかな」と困り顔の2年生。それぞれが、心配や困りごとを口にしつつも、よりよい生長を目指し、解決策を考えようしたり、さらなる学びにつなげようしたりする姿が多く見られます。自分で考え、悩み、自分なりに対応することで、さらに学ぼうとする意欲につながっています。また、友達や先生方、地域ボランティア・橋本さんの力を借り、新たな気づきに結びつくこと多くあると思います。まさに、授業で目指している「主体的に」学ぼうとする子供の姿が多く見られ、嬉しく思うとともに、その学びの楽しさを授業等の中でより味わえるよう取り組んでいきたいと思います。また、自分で考え、学んでいることの素晴らしさを子供たち自身が自分の「いいね!」として感じ、自己肯定感を高めていけるような指導・支援をさらに工夫していきたいと思います。

7月25日からは夏休みが始まります。太田っ子が自分で考え、自分で学びを進め、少しでもパワーアップすることができるよう、家庭での声かけ、サポートをよろしくお願ひします。

日	月	火	水	木	金	土
	7/1 くらしづくり 週間(～7日) 5限まで	2 5限まで	3 5限まで	4 5限まで	5 5限まで 3年校外学習	6 西番神社奉納 相撲大会
7 資源回収①	8 SC来校	9 個別懇談会① 5限まで	10 個別懇談会② 自動車文庫 5限まで	11 個別懇談会③ 5限まで	12 SC来校 個別懇談会④ 5限まで	13
14 	15 海の日	16 交通安全指導 避難訓練	17 旬の野菜体験会 (1、2年)	18 クラブ活動⑥	19 SC来校 町内別児童会	20
21	22 すこやか検診 5限まで	23 給食最終日 5限まで	24 第1学期終業式 11:10下校	25 夏季休業 (～8/26)	26	27
28	29	30	31			

〈8月の主な予定〉

13日(火)～15日(木) 学校閉庁	28日(水) 給食開始、発育測定・視力測定(下)、委員会活動
18日(日) ふるさと富山美化活動	28日(水)～30日(金) 夏休み作品展
27日(火) 第2学期始業式	29日(木) 発育測定・視力測定(上・中・下)

※表記 低: 1・2年 中: 3・4年 高: 5・6年 下: 1～3年 上: 4～6年 中: 中でまり級 下: ひまわり級

1年

入学して3か月が過ぎ、子供たちはできることが増えてきました。幾つかを紹介すると、登校して教室に入ってくる時、笑顔で「おはようございます」と言いながら入ってきます。学校探検では、いろいろな教室の場所が分かり、迷わず行けるようになりました。給食の配膳が上手になり、食事の量が増えてきました。算数科では、たし算とひき算を学習し、立式をしたりノートに書いたりできるようになってきました。また、友達と「だるまさんがころんだや」やおにごっこ等をして、関わりながら遊んでいます。このように、落ち着いて生活し「いいね！」の姿がたくさん見られます。

そんな子供たちの「いいね！」をさらに伸ばしていくことができるよう、7月も一緒に楽しく学習したいと思います。



国語科【大きなかぶ】
グループごとに、大きなかぶ
をダイナミックに演じました。

【パソコンの使い方】
5年生さんに、パソコンの使いかたやアンケートの入力の仕方を教えてもらいました。



【くもくん教室】
外部講師を招き、プライベートゾーンについて学びました。

2年

6月に入り暑い日が多くなってきましたが、子供たちは暑さに負けず、元気に学習に取り組んでいます

6月から「生きものと友だち」の学習に入っています。子供たちは生きもののえさや環境を調べてから、ダンゴムシやカナヘビを飼っています。土日も持ち帰ってお世話をし、週明けに生きものの様子の変化を嬉しそうに伝えてくれます。

また、子供たちの育てている野菜はぐんぐん生長し、収穫できるようになってきました。ミニトマトは青い実をつけました。用務員の佐山さんからは、「実が赤くなる前にからずに食べられないように対策しなくちゃいけないよ。」とアドバイスを聞き、子供たちは「からすからやさいをまもろう大さくせん」と称して作戦会議を開きました。作戦会議では、「佐山さんに対策の仕方をインタビューしに行く」や「かかしを作つて追い払う」等の意見が出て、それぞれ同じ意見の友達とチームになって活動しています。

こうして子供たちが大切に育てた野菜をどんなふうに食べたらよいか、ぜひご家庭でもお子さんと話してみてください。また、夏休みもたくさん野菜ができると思うので、学校農園に野菜の世話や収穫に来てください。よろしくお願ひします。



3年

3年1組では、「フルパワー」の学級目標を意識しながら過ごしています。6月に入り、クラスでは、自分に必要なこと、クラスのためになることを進んで行う姿が多く見られるようになってきました。継続して何事にも全力なクラスを目指していきます。引き続き、何事にも全力で取り組む子供たちが安心・安全に学校生活が送れるよう支援してまいりますので、ご協力よろしくお願ひします。

クラスの仲間と色々な事にフルパワーで取り組みました。残り少ない1学期も色々な事にフルパワーで取り組みます！



4年

校外学習では、弁当や準備物の用意をありがとうございました。当日は、進んで職員の方やバスの運転手の方に元気よく挨拶をしたり、説明を熱心に聞き、メモ用紙に書き留めたりする姿がたくさん見られました。校外学習で学んだことを総合的な学習の時間や社会科の学習と結び付けて生かしていきます。

1学期もあと1か月を残すばかりです。暑い日が続きますが、しっかりと学習に取り組み、学期のまとめとして実りある7月にしていきます。



5年

6月は、4年生との宿泊学習の準備や、1年生とクロームブックを使った学習や水泳学習等、異学年との関わりの時間が多くありました。4月に比べると、異学年との関わりの仕方を自分なりに考え、取り組んでいる姿が多く見られ、成長を感じました。



音楽科では、「アフリカンシンフォニー」の合奏をしています。



1年生とクロームブックを使って学習しました。



宿泊学習に向けて、4年生と打ち合わせをしています。



6年

6月は、プール清掃、芋の苗植え・縦割り班スポーツテスト、租税教室、BFCバッジ授与式・防火教室、中庭レクリエーション等、たくさんの行事がありました。一つ一つの行事を6年生全員で協力して取り組んできました。

7月は、1学期の学習のまとめを行い、成果を実りあるものにしていきます。

【プール清掃】



【BFCバッジ授与式・防火教室】



【調理実習】

